

平成25年12月19日
広島市立舟入小学校

学校だより



たんぽぽ

12月号その2

平成25年度 NO. 16

校長室より

花本 和彦

いよいよ、子どもたちが楽しみにしている冬休みが目前に迫りました。冬休みは、日暮れも早く、また年末を控えて物資を配達する運転手さんもゆとりをなくします。くれぐれも交通事故に合わないように、ご家庭でもご指導ください。特に12月から道路交通法が改正になり、自転車の左側通行が義務づけられました。道路状況によって違ってきますが、学校でも基本的な道路での通行は学級指導しています。本日、児童に改正の要点をまとめたプリントを持ち帰らせますので、ご家庭でも児童と一緒にご確認ください。

また、人混みに出かける機会の増える時期です。学級閉鎖になると、授業時数回復のため、児童に大きな負担がかかりますので、インフルエンザの予防にご協力ください。また、正月の三が日が過ぎましたら、生活リズムの回復に努めてください。

基礎・基本定着状況調査結果について

広島県内の小学校5年生を対象に、6月11日（火）に実施された「基礎・基本定着状況調査」の結果が既に公表されていましたが、5年生の保護者の皆さんへの報告が11月の懇談会後となりましたので、今回の学校便りでご報告となりました。本校の結果及び県平均・市平均は次の通りです。

	国語 (全体)	A問題 (基礎)	B問題 (応用)	算数 (全体)	A問題 (基礎)	B問題 (応用)	理科 (全体)	A問題 (基礎)	B問題 (応用)
広島県	70.1	77.2	38.2	69.8	70.1	68.1	61.3	63.9	56.8
広島市	66.0	73.2	33.8	66.7	66.7	66.4	57.9	60.2	53.8
舟入小	73.2	80.9	38.5	71.8	72.9	66.4	61.0	66.8	50.8

国語全体平均通過率は、73.2と県平均を3ポイント、市平均を7ポイント上回っていました。主語・述語の指導や帯タイムを活用した『聞き耳タイム』聞き取った内容をメモする取組を全校で行った結果が成果として表れてきました。A問題（基礎）に比べB問題（応用）は県の平均をわずかに上回った結果であり、応用力を付けていく取組が必要と考えられます。

算数全体の平均通過率も県平均を2ポイント上回り、市平均を5ポイント上回っていました。算数でも応用力に課題があり、県平均をやや下回り市平均と同じ結果でした。図形の問題の正答率が低く、定義をしっかり覚えさせ、算数用語をきちんと使って説明する指導に努めて参ります。

今年度初めて基礎・基本定着状況調査に加わった理科は、理科全体で市平均を3ポイント上回っていましたが、県平均を0.3ポイント下回っていました。特に応用力に課題があり、乾電池のつなぎ方と電流の強さなど、変化の要因を関連づけて考える力や理科の用語を使って説明する力が定着していなかったようです。また気温の変化を表したグラフを見て、天気の様子と結びつけて考えることができませんでした。

この結果を、5学年だけの結果ではなく、本校の教育活動の結果と受け止め、更なる指導の改善に取り組んで参ります。

地域交流給食

11月26日(火)に21名の地域の方にお越しいただき、5年生との交流給食を行いました。この日のメニューは、6年生が考えた舟入小の独自献立「ふないりっこ給食」の3回目でした。久しぶりの給食のおいしさと、5年生とのふれあいの楽しさで、いつもとは違う昼食時間を過ごしていただけたのではないかと思います。地域の皆様、ありがとうございました。



Doスポーツ

11月28日(木)、広島東洋カープのこれから活躍が期待される若手5名の選手がやってくれました。(中田・戸田・磯村・鈴木(誠)・上本選手) 6年生とキャッチボールをしたりトスバッティングをしたり、プロ野球選手のすごさを直に体験しました。みぞれ混じりの雨が降ってきたので、場所を体育館に移して、いっしょにドッジボールを楽しみました。給食もいっしょに食べることができ、6年生にとっては大満足の一 日でした。来年5名の選手の来年の活躍を、子どもたちも楽しみにしていることでしょう。



クリスマスお話会

12月3日(火)に図書ボランティアの方が、ロング昼休憩に「クリスマスお話会」を開催してくださいました。入りきれないくらいたくさんの中学生が詰めかけ、大盛況でした。



まず、読み聞かせ「トトトのトナカイ」を行った後、ペープサート「まどからのおくりもの」を披露してくださいました。大きな拍手の後は「あわてんぼうのサンタクロース」を全員で歌いました。歌が終わると、図書ボランティアの皆さんや校長先生が持っていたコメットが「パン！」

楽しいお話会でした。素晴らしい機会を提供してくださった図書ボランティアの皆さん、ありがとうございました。



1年地域交流学習ー昔遊び

12月4日(水)に34名の地域の方にお越しいただき、1年生が「昔の遊び(ヨーヨー、こま、おはじき、けん玉、お手玉、あやとり、竹馬、リーム回し、竹とんぼ)」を教えていただきました。この日を楽しみにしていた1年生は、体育館で1時間、校庭で1

時間の計2時間、たっぷり昔の遊びを楽しみました。寒い中、ご来校いただいた地域の皆さんありがとうございました。

お願い

- ① 日が暮れるのが早く、交通事故や不審者の出没などが心配です。舟入小学校では夕方5時には家に帰ることになっています。お子様の安全のためです。ご理解ご協力をお願いします。また、学区外へ子どもだけで行かないよう、ご指導ください。
- ② 年末近くになりますと、個人情報の聞き出しの電話がよくかかります。お子様が安易に答えることないようにご家庭でもご指導ください。

舟入小学校のホームページを更新しました。学年のページに新しい記事が載っています。アクセスしてみてください。